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  中華聖潔會九十年的歷史，我經歷了其中的六十年。最近九十

周年統籌小组訪問了我，讓我重温過往一段段的流金歲月，有種温

暖的感覺。 

  我並不是信二代，然而你很難想象，我的祖母，伯父伯娘、父

母親，堂兄弟姊妹和自己的兄弟姊妹都在我信主前後不久歸主，並

且加入中華聖潔會。好一段時間，這個教會也就成為了我生活空間

的主要部分。 

  還記得第一次參加青年團契，團長陳耀仁問我，「你重生了沒

有？你知道嗎？我們每天都要對付老我，我們對付罪，若果不到流

血的地步，靈命是不會進步的。」當時只唸中學一年级的我大吃一

驚，卻全然接受，往後緊緊隨從，一生不敢或忘。記憶中當時愛看

的書是王明道的《重生真義》，倪柝聲的《人的破碎與靈的出來》。

崇敬的對象是放棄名利的宋尚節，無名傳道者邊雲波。講求的經歷

是與神建立個人關係，聖俗分明，克己，從世界分別出來，追求聖

潔。 

  明顯地這些信仰內容傾向敬虔運動的路線，在今天，有些人可

能覺得是偏狹了。儘管這些名字對今天中聖的年輕人是陌生了，卻

是這個擁有九十年歷史的教會的屬靈的根，是她揮不去，剪不斷的

傳統，相信仍會不斷傳承下去。 

  還記得每年的夏令會都是教會的盛事。冗長頻密的聚會之後便

是大家期待的見證會和獻心會，大家熱烈參與，一個個成年人動情

地分享神的恩典，一個個年輕人表示全身全心的奉獻給主。信仰就

是這麼的「熱」，這麼有温度和富於色彩。 

  與我在團契一起成長的二、三十個同伴，竟然有十多位獻身，

後來當了牧師傳道。今天看來是有些不可思議了。 

              
  訪問者問我，怎樣判別教會的成敗，我想了一下，說：「我不

敢確定，我只能說，判別教會的成敗，大概不是看她的事工有多少，

不是看她對社會的影響力，而是她信眾屬靈生命的素質，他們與神

的關係。」 

  訪問者最後問：「經歷了這許多，你的感受是什麽？」我說：「全

是恩典！」 


